

## **Village de La Chapelle**

La petite rue de la Chapelle actuelle constituait au début du XIX<sup>e</sup> siècle la fin de la route menant de Montréal aux pieds des Basses Laurentides. De là partait vers l'est et l'ouest une route qui desservit les fermes situées à la limite nord de la Seigneurie Dumont. C'est à ce carrefour que se développa le village au cœur duquel fut érigée en 1821, la première chapelle de l'agglomération jéromienne naissante.

La découverte en 1997 des fondations de la petite chapelle Saint-Jean Chrysostome sur le terrain propriété de Gilles Bouvrette et son épouse, activa l'intérêt pour l'histoire de ce coin de pays. Des archéologues ont par la suite confirmé que le mortier appartenait bien à l'époque de la construction de la Chapelle.

Cette découverte confirma les travaux de recherche de l'historien Mario Nadon, lesquels indiquaient que la première chapelle de St-Jérôme avait bel et bien été érigée à cet emplacement.

Les sites historiques authentiques étant plutôt rares dans les Basses Laurentides, la mise en valeur de ce site a reçu l'appui de la Société d'histoire de la Rivière du Nord et déjà, des visiteurs y sont venus pour s'imprégner des débuts de l'histoire de Saint-Jérôme.

Un panneau d'information sur le village de la Chapelle a été érigé devant les fondations de la chapelle, un radio-roman mettant en vedette les personnages de l'époque y est diffusé en continue sur la fréquence 90,1 FM et un recueil sur l'histoire des lieux et de ses principaux bâtiments a été créé en son et image sur support CD.

Lors des visites de groupes, une animation avec comédiens illustrent la vie de l'époque.

Ces diverses réalisations ont nécessité un investissement important de la part de la famille de M. Gilles Bouvrette et sont destinées au public désireux de mieux connaître l'histoire de Saint-Jérôme.

Afin de faire connaître ce site historique et ses attraits originaux, une conférence de presse marquant le début de la première session des visites officielles est prévue pour le 16 juillet prochain à 11h00.

Aucun autre endroit n'est plus propice à la tenue de cet événement que la Maison Charbonneau, l'actuelle maison touristique de l'Association touristique des Laurentides. En effet, l'histoire unique de ce bâtiment et son appartenance au Village de La Chapelle la qualifient avec justesse comme lieu de lancement des activités touristiques au village.

C'est ainsi que nous espérons fortement vous accueillir aux 14142 rue de la Chapelle (sortie 39 de l'autoroute 15) à Mirabel.

Pour confirmer votre présence il s'agit de communiquer avec Gilles Bouvrette au (450) 432-3780, par fax (514) 954-1435 par courriel [gbouvrette@videodidac.com](mailto:gbouvrette@videodidac.com). Avant mardi le 15 juillet.

Ont été invités: le maire de Mirabel, le maire de St-Jérôme, les députés du comté de Mirabel, du comté de Prévost et du comté fédéral d'Argenteuil-Papineau, la Société d'histoire de la Rivière du Nord, le Conseil de la culture des Laurentides, le curé de Saint-Jérôme Monseigneur Daoust et l'historien Mario Nadon.

Vous serez accueillis par Diane Leblond, Directrice générale de l'ATL, Jean Lambert, animateur de la conférence et par Gilles Bouvrette.

Nous sommes conscients de l'urgence dans laquelle nous vous demandons de nous répondre. Nous espérons vous compter en grand nombre.

